



BODENKUNDLICHE GESELLSCHAFT DER SCHWEIZ
SOCIÉTÉ SUISSE DE PÉDOLOGIE
SOCIETÀ SVIZZERA DI PEDOLOGIA
SOIL SCIENCE SOCIETY OF SWITZERLAND

Groupe de travail Classification et nomenclature de la SSP – Rapport annuel 2019

Rétrospective 2019

Le groupe de travail s'est réuni le 2 avril. Esther Bräm a été élue nouvelle responsable du groupe, prenant la suite de Claude Kündig, qui a démissionné. Anina Schmidhauser a informé le groupe de travail de l'état et des priorités du projet de révision. Nous avons longuement débattu de la manière dont la représentation, aussi importante que chronophage, de notre groupe de travail aux réunions du GT Systématique des sols de la Deutschen Bodenkundlichen Gesellschaft pourrait être institutionnalisée. Il serait souhaitable que, pendant la durée de la révision KLABS/KA, Anina Schmidhauser puisse siéger au groupe de travail susmentionné et que le financement puisse se faire par le projet de révision ou par le CCSols. Jusqu'à présent, notre groupe de travail était représenté par Michael Margreth lors des réunions.

Par ailleurs, le groupe de travail a décidé de faire une demande auprès du Comité de la SSP concernant les conditions de participation aux excursions WRB ainsi qu'une suggestion concernant l'aide financière à apporter aux délégué.e.s auprès du comité d'experts. Ces demandes ont été accueillies de manière favorable par le Comité SSP.

Jiri Presler ayant été appelé à de nouvelles fonctions au sein du projet de révision, Thomas Gasche devient délégué de notre groupe de travail, aux côtés de Martin Zürrer, auprès du comité d'experts du projet de révision.

Les profils de référence des sols forestiers, systématiquement convertis dans la nomenclature suisse par Peter Lüscher et Res Ruef, ont été mis en ligne sur le site de la SSP en 2019 : <http://www.soil.ch/cms/fr/publications/infosol-suisse/>. Ces profils sont maintenant exprimés dans quatre nomenclatures (CH, D, F, WRB).

Le 4 avril, une journée «jour d'ajustement» portant sur le thème de la profondeur utile pour les plantes des sols à granulométrie extrême a été organisée dans le canton de Zurich. Deux profils forestiers, l'un de tuf, l'autre sableux, ont été abordés.

Le 26 juin, une journée WRB a été organisée avec Peter Schad en Suisse occidentale, portant sur le thème de la classification des sols anthropogènes. La journée WRB a été cofinancée par différentes institutions et parties intéressées.

Le sous-groupe Sols de montagne a pu clôturer son projet actuel avec le rapport « Description et discussion des profils de l'ETH de Davos en amont de la révision de la KLABS ». Concomitamment, un complément au guide d'excursion de l'ETH a été élaboré à l'intention de Ruben Kretzschmar.

Perspectives 2020

- Une à deux réunions du groupe de travail
- Journée WRB (éventuellement sur le thème des sols crypto-podzoliques avec le WSL)
- Une à deux journées «jours d'ajustement» en Suisse alémanique, éventuellement sur les thèmes suivants :
 - Sols sur grès et sur marne
 - La variabilité, un sujet de classification ?
- Une journée «jour d'ajustement» en Suisse occidentale:

- Thématique libre

Excursion WRB du 26 juin 2019

